
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

Acta da reunião 07/05 

 

0. Introdução 

• A sétima reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se pelas 16 Horas, do dia 14 de Abril, na Sala de Reuniões do DF, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

2.  Informações 

3.  Classificação dos funcionários não-docentes para efeitos de pagamento de Prémios 

4.  Áreas de Especialização em Física da LEFT 

5.  Áreas Científicas 

6. Laboratórios 

7.  Anotação periódica dos funcionários não-docentes 

8.  Júri para prova académica 

9.  Gustavo Fest 

10.  Seminário FEMLAB 

11.  Responsáveis pelas disciplinas da LEFT 

12. Leccionação de disciplinas do DF com componente de laboratório e-Lab 

13. Serviço da Profª Ana Noronha 
 

• Os Professores Carlos Varandas, José Luís Martins, Teresa Peña, Jorge Dias de Deus, António 

Ferraz, Luís Lemos Alves, Luís Oliveira e Silva, Pedro Bicudo e Bernardo Brotas de Carvalho 

participaram nesta reunião. 

• Os Professores Mário Pimenta, Isabel Cabaço e Jorge Romão justificaram as suas ausências. 

• Os Professores Margarida Nesbitt e Reinhard Schwarz assistiram à reunião. 

  

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

• A CCCDF aprovou a acta da sua reunião de 31 de Março de 2005. 

 
2. Informações 

• O Presidente do DF deu informações sobre a reunião da véspera da Comissão Coordenadora do 

Conselho Científico, nomeadamente, sobre (i) a constituição de um Grupo de Trabalho para 

fazer propostas sobre os novos 1ºs ciclos; (ii) a inclusão da Área de Engenharia Biomédica na 
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proposta de Programa de Pós-Graduação em Medicina e Ciências da Vida da Região de Lisboa; 

(iii) Áreas Científicas e Grupos de Disciplinas dos vários Departamentos do IST. 

 

3. Classificação dos funcionários não-docentes para efeitos de pagamento de Prémios 

• A CCCDF tomou conhecimento da decisão do Presidente do DF sobre a classificação dos 

funcionários não-docentes para efeitos de pagamento de Prémios. 

• Os membros da CCCDF concordaram com a metodologia usada e não levantaram objecções às 

classificações atribuídas. 

 

4. Áreas de Especialização em Física da LEFT 

• A CCCDF iniciou a discussão das Áreas de Especialização em Física da Engenharia Física 

Tecnológica. 

• Vários membros da CCCDF manifestaram a opinião de que estas Áreas de Especialização 

devem coincidir com as Áreas da Pós-Graduação. 

 

5. Áreas Científicas 

• O Presidente do DF começou por referir que o Prof. Afonso Barbosa solicitou a todos os 

Departamentos para reverem ou definirem as suas Áreas Científicas e os Grupos de Disciplinas. 

• De seguida, o Prof. Carlos Varandas resumiu as linhas gerais de um documento que está a 

preparar sobre as Áreas Científicas do DF, a partir das ideias que foram discutidas numa reunião 

dos Professores Catedráticos do DF. 

• A CCCDF trocou opiniões sobre este assunto, que voltará, em breve, a ser discutido neste órgão 

de gestão do DF. 

 

6. Laboratórios 

• O Prof. José Luís Martins referiu as iniciativas que promoveu sobre os Laboratórios do DF: (i) 

reunião com os Responsáveis; e (ii) visita ao Tagus Park. 

• O Prof. Carlos Varandas chamou, uma vez mais, à atenção para a necessidade de preparar os 

Laboratórios, de modo a que entrem em funcionamento, pleno, em Setembro de 2005. 

• O Presidente do DF referiu a necessidade de organizar o apoio técnico e de analisar a eventual 

necessidade de recorrer a novas colaborações, as quais terão sempre de seguir as regras do IST. 

 

 

 2



7. Anotação periódica dos funcionários não-docentes 

• O Conselho Directivo solicitou a indicação do nome do anotador de cada funcionário não-

docente. 

• A CCCDF aprovou as seguintes regras: 

(i) O Presidente do DF deve coordenar o processo, pelo que não deverá ser o primeiro 

anotador; 

(ii) O primeiro anotador deverá ser a pessoa de quem o funcionário depende directamente; 

(iii) No caso dos funcionários dos Serviços de Apoio à Investigação, o Presidente do DF 

definirá o anotador em diálogo com os Presidentes do CFIF e CFTP. 

 

8. Júri para prova académica 

• A CCCDF aprovou o júri para a prova de doutoramento do aluno Bruno Miguel Nobre. 

 

9. Gustavo Fest 

• A CCCDF analisou uma carta da Profª Margarida Nesbitt sobre uma Homenagem ao Prof. 

Gustavo Castelo Branco, promovida por alguns dos seus ex-alunos de doutoramento. 

• A CCCDF decidiu associar-se à realização desta Homenagem e atribuir um subsídio de 200 

Euros à sua organização. 

 

10. Seminário FEMLAB 

• A CCCDF analisou alguns e-mails do Prof. Rui Dilão sobre o seminário FEMLAB, a realizar 

no IST. 

• A CCCDF decidiu patrocinar esta iniciativa, com um subsídio de 100 Euros. 

 

11. Responsáveis pelas disciplinas da LEFT 

• O Prof. Bernardo Brotas fez uma apresentação sobre a atribuição das responsabilidades pelas 

disciplinas da LEFT, no ano lectivo de 2005/06, realçando as questões em aberto. 

• A CCCDF aprovou a proposta apresentada e delegou na Coordenação a resolução dos 

problemas ainda abertos, tendo em consideração as seguintes orientações: 

(i) A disciplina de Física de Plasmas deve continuar a ser assegurada pelo Professor Matos 

Ferreira, enquanto exercer o cargo de Presidente do IST (aprovado por maioria); 

(ii) Para a disciplina Técnicas de Matemáticas de Física deve ser contactado o Prof. Tito 

Mendonça; 
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(iii) Deve ser efectuada deligência para estabilizar os programas das disciplinas de Introdução 

à Computação e Técnicas Computacionais de Física. 

 

12. Leccionação de disciplinas do DF com componente de laboratório e-lab 

• Os membros da CCCDF receberam um documento sobre este assunto elaborado pelo Prof. Luís 

Lemos Alves. 

• A CCCDF mandatou o Presidente do DF para discutir com o Presidente-Adjunto para os 

Assuntos Científicos a forma da contabilização do serviço docente. 

 

13. Serviço da Profª Ana Noronha 

• A requisição da Profª Ana Noronha pela Fundação para a Ciência e a Tecnologia, para trabalho 

na Agência Ciência Viva, termina no início de Maio de 2005 e não pode ser renovada, devido a 

dificuldades burocráticas; 

• Contudo, o Ministério da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior pretende continuar a contar 

com a colaboração da Profª Ana Noronha, tendo o Senhor Ministro apresentado uma proposta 

ao IST; 

• O Presidente do IST deu conhecimento destes factos ao Presidente do DF, em reunião realizada 

no dia 13 de Abril; 

• A CCCDF deu parecer favorável à continuação da Profª Ana Noronha no MCTES, desde que 

este facto não traga nenhum prejuízo para o DF. 

 

 4


	Acta da reunião 07/05

